

COLUMNAS

# Desafíos desde los territorios

El Ciudadano · 20 de octubre de 2024



---

La elección de los representantes del pueblo no siempre están en igualdad de condiciones para ser electos, esto se puede observar y vivenciar en la elección de los concejales o consejeros regionales.

El ciudadano debe formar parte de una lista de un partido político, porque si se presenta de manera independiente no tiene ninguna posibilidad, esto debiera cambiar, con la lógica de que todo ciudadano tenga igualdad de condiciones al postular a un cargo de elección popular.

La apatía de la ciudadanía para recibir información de un candidato, se ve agravada por el cuestionamiento a la forma de como algunos candidatos consiguen el escaño municipal, siendo arrastrados por un candidato más votado en la elección, y este candidato arrastrado es electo con mínimo de votos, versus otros candidatos con una mayor votación individual los cuales quedan sin la posibilidad de asumir en el concejo, planteado esto, vemos a la ciudadanía cuestionar y lo desanimarse de participar de estos procesos ciudadanos.

La situación planteada anteriormente no se condice con la elección de los alcaldes, pues aquí es electo el que obtiene un voto mas que el que le precede.

La ciudadanía tiene muchas mas expectativas de las que realmente le otorga la ley a una autoridad como lo es el caso de un concejal, pues esta autoridad tiene muy pocas injerencias en las planificaciones, decisiones y determinaciones que toma el alcalde, hablando de las administraciones comunales a lo largo de chile.

Pero los desafíos no solo están en las elecciones cada cierto tiempo en nuestro país.

Las regiones y comunas presentan desafíos que obligan a planificar y ordenar los territorios de manera urgente.

Cada ciudad de Chile tiene su dinámica propia, sin embargo, hay acciones antrópicas que nos afectan de manera transversal, unas de ellas es la producción de residuos domiciliarios, la producción de basura ha llevado a que se eleven los costos de traslado desde las ciudades y su almacenamiento definitivo” los vertederos”.

Estos espacios se han transformado en un conflicto con las comunidades, pero lo más grave, sin lugar a dudas, es poner en riesgo la biodiversidad existente en estos espacios, flora, fauna, suelo y agua.

Nuestras regiones, y cada comuna a lo largo y ancho de Chile, tiene el desafío de trabajar un desarrollo sustentable y sostenible, por las actuales y futuras generaciones.

**Mario Ortiz**

---

Fuente: El Ciudadano